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Bericht aus der Sitzung des Technischen Ausschusses vom 15. Januar 2024 

Ortsbuslinie 101 

Optimierung des Fahrplans und der Haltestellen 

 
Haltestelle Ortsbuslinie 
 
Nachdem es in den letzten Monaten oft zu Verspätungen auf der Buslinie 101 
gekommen ist, soll der Fahrplan und ggf. auch die Haltestellen nochmals 
optimiert werden. 
 
Der Fahrplan wurde im Dezember 2022 letztmalig angepasst. Nach der einjährigen 
Erprobungsphase stellt sich nun die Frage, ob der aktuelle Fahrplan, die Route und 
die Haltestellen so beibehalten werden sollen. Mit dieser Frage ging die Verwaltung in 
der letzten Sitzung auf den Technischen Ausschuss zu.  
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Von Beginn an war klar, dass der Fahrplan eng getaktet ist. Bereits kurz nach Start 
des Betriebs wurde festgestellt, dass die Zeit zwischen Schulende und den 
Abfahrtszeiten des Busses zu knapp bemessen wurde. Eine Anpassung wurde 
vorgenommen, was zu einem noch strafferen Zeitplan führte. Während der Umleitung 
aufgrund der Baustelle Hülbener Straße / Gustav-Werner-Straße wurde deutlich, dass 
der Fahrplan auf die Minute getaktet ist und keine Verzögerungen zulässt, sei es durch 
besagte Baustellen, parkende Autos oder Kinder, die noch zur Haltestelle laufen. In 
den vergangenen Monaten kam es zu etlichen Verspätungen im Linienverkehr.  
 
Natürlich ist die Linie für alle gleichermaßen da. Der Hauptfokus liegt nach Meinung 
der Verwaltung jedoch auf dem Transport von Schulkindern. Ziel soll es sein, alle 
Kinder pünktlich zur Schule zu bringen und auch nach Schulende sicher nach Hause 
zu befördern. Der Busfahrplan wurde entsprechend auf die jeweiligen Schulanfangs- 
und Endzeiten abgestimmt. 
 
Es war von Anfang an geplant, den Busfahrplan auch auf die Ankunfts- und 
Abfahrtszeiten der Ermstalbahn abzustimmen. Da sich der Halbstundentakt der Bahn 
voraussichtlich bis Ende 2025 verzögert, bietet sich nun die Gelegenheit, den 
Busfahrplan für etwa 1,5 Jahre erneut anzupassen.  
 
Der Technische Ausschuss war dem Vorschlag gegenüber aufgeschlossen, da es den 
Mitgliedern wichtig ist, den ÖPNV attraktiv zu halten. Deshalb wurde einstimmig der 
Verkehrsplaner Herr Dannenfeld beauftragt, den Fahrplan der Ortsbuslinie 101 
nochmals zu überarbeiten mit dem Ziel einer weniger engen Taktung. Der Technische 
Ausschuss zeigte sich bereit, in diesem Zusammenhang auch schwächer frequentierte 
Haltestellen wegfallen zu lassen, sofern dies nötig wäre. Allerdings soll kein neues 
Streckenkonzept erstellt werden. Umsetzbar ist ein überarbeiteter Fahrplan nach 
Ostern. 

Kurz und bündig 

E-Roller bald auch in Dettingen? 
Die Gemeinde Dettingen wurde vom Landkreis angefragt, ob Interesse an dem 
Angebot von E-Rollern auf dem Gemeindegebiet besteht. Es läuft aktuell ein 
Förderprojekt in Zusammenarbeit mit der Firma Lime, in dessen Rahmen sämtliche 
Kommunen im Landkreis Reutlingen die Möglichkeit erhalten, kostenlos ein solches 
Angebot zu bekommen. Die Verwaltung stellte in der Sitzung die Frage, ob sie sich 
grundsätzlich über das Angebot informieren soll, insbesondere über die Möglichkeiten, 
wie das Angebot konkret ausgestaltet werden kann, bspw. wo die Roller abgestellt 
werden können und wo damit gefahren werden darf.  
Der Technische Ausschuss beauftragte die Verwaltung am Informationstermin 
teilzunehmen und anschließend wieder zu berichten. Wichtige Kriterien waren dem 
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Gremium, dass das Angebot für die Gemeinde kostenfrei bleibt und die Roller nur an 
bestimmten Plätzen und nicht überall im Ort abgestellt werden können.    

Parkplatz am Uferweg bekommt Beleuchtung 
Der Harmonika-Club (HC) Dettingen befasst sich derzeit mit einem möglichen Umbau 
seines vereinseigenen Schuppens bzw. Anbau an diesen Schuppen am Uferweg auf 
dem Freizeitgelände Neuwiesen.  
 
Vor dem Gebäude des HC besteht ein öffentlicher, vom Uferweg aus anzufahrender 
Parkplatz der Gemeinde. Dieser ist nicht beleuchtet. Insbesondere auch für den Pro-
benbetrieb der Jugendmusiker im HC-Schuppen wird eine angemessene Ausleuch-
tung des Zugangsbereichs für erforderlich angesehen. Nachdem der Parkplatz Teil der 
öffentlichen Verkehrsfläche ist, obliegt der Gemeinde die Beleuchtung. 
 
Die geschätzten Kosten für das Herstellen einer zusätzlichen Straßenleuchte auf dem 
öffentlichen Parkplatz betragen 10.000,00 €. Der Technische Ausschuss stimmte der 
Einrichtung der Straßenbeleuchtung vorbehaltlich der geplanten Baumaßnahme des 
HC einstimmig zu. 
  


	Bericht aus der Sitzung des Technischen Ausschusses vom 15. Januar 2024
	Ortsbuslinie 101
	Optimierung des Fahrplans und der Haltestellen
	Kurz und bündig
	E-Roller bald auch in Dettingen?
	Parkplatz am Uferweg bekommt Beleuchtung



[image: P:\storage\12\Logo der Gemeind.jpg]





Bericht aus der Sitzung des Technischen Ausschusses vom 15. Januar 2024

Ortsbuslinie 101

Optimierung des Fahrplans und der Haltestellen

[bookmark: _GoBack][image: ]
Haltestelle Ortsbuslinie



Nachdem es in den letzten Monaten oft zu Verspätungen auf der Buslinie 101 gekommen ist, soll der Fahrplan und ggf. auch die Haltestellen nochmals optimiert werden.



Der Fahrplan wurde im Dezember 2022 letztmalig angepasst. Nach der einjährigen Erprobungsphase stellt sich nun die Frage, ob der aktuelle Fahrplan, die Route und die Haltestellen so beibehalten werden sollen. Mit dieser Frage ging die Verwaltung in der letzten Sitzung auf den Technischen Ausschuss zu. 



Von Beginn an war klar, dass der Fahrplan eng getaktet ist. Bereits kurz nach Start des Betriebs wurde festgestellt, dass die Zeit zwischen Schulende und den Abfahrtszeiten des Busses zu knapp bemessen wurde. Eine Anpassung wurde vorgenommen, was zu einem noch strafferen Zeitplan führte. Während der Umleitung aufgrund der Baustelle Hülbener Straße / Gustav-Werner-Straße wurde deutlich, dass der Fahrplan auf die Minute getaktet ist und keine Verzögerungen zulässt, sei es durch besagte Baustellen, parkende Autos oder Kinder, die noch zur Haltestelle laufen. In den vergangenen Monaten kam es zu etlichen Verspätungen im Linienverkehr. 



Natürlich ist die Linie für alle gleichermaßen da. Der Hauptfokus liegt nach Meinung der Verwaltung jedoch auf dem Transport von Schulkindern. Ziel soll es sein, alle Kinder pünktlich zur Schule zu bringen und auch nach Schulende sicher nach Hause zu befördern. Der Busfahrplan wurde entsprechend auf die jeweiligen Schulanfangs- und Endzeiten abgestimmt.



Es war von Anfang an geplant, den Busfahrplan auch auf die Ankunfts- und Abfahrtszeiten der Ermstalbahn abzustimmen. Da sich der Halbstundentakt der Bahn voraussichtlich bis Ende 2025 verzögert, bietet sich nun die Gelegenheit, den Busfahrplan für etwa 1,5 Jahre erneut anzupassen. 



Der Technische Ausschuss war dem Vorschlag gegenüber aufgeschlossen, da es den Mitgliedern wichtig ist, den ÖPNV attraktiv zu halten. Deshalb wurde einstimmig der Verkehrsplaner Herr Dannenfeld beauftragt, den Fahrplan der Ortsbuslinie 101 nochmals zu überarbeiten mit dem Ziel einer weniger engen Taktung. Der Technische Ausschuss zeigte sich bereit, in diesem Zusammenhang auch schwächer frequentierte Haltestellen wegfallen zu lassen, sofern dies nötig wäre. Allerdings soll kein neues Streckenkonzept erstellt werden. Umsetzbar ist ein überarbeiteter Fahrplan nach Ostern.

Kurz und bündig

E-Roller bald auch in Dettingen?

Die Gemeinde Dettingen wurde vom Landkreis angefragt, ob Interesse an dem Angebot von E-Rollern auf dem Gemeindegebiet besteht. Es läuft aktuell ein Förderprojekt in Zusammenarbeit mit der Firma Lime, in dessen Rahmen sämtliche Kommunen im Landkreis Reutlingen die Möglichkeit erhalten, kostenlos ein solches Angebot zu bekommen. Die Verwaltung stellte in der Sitzung die Frage, ob sie sich grundsätzlich über das Angebot informieren soll, insbesondere über die Möglichkeiten, wie das Angebot konkret ausgestaltet werden kann, bspw. wo die Roller abgestellt werden können und wo damit gefahren werden darf. 

Der Technische Ausschuss beauftragte die Verwaltung am Informationstermin teilzunehmen und anschließend wieder zu berichten. Wichtige Kriterien waren dem Gremium, dass das Angebot für die Gemeinde kostenfrei bleibt und die Roller nur an bestimmten Plätzen und nicht überall im Ort abgestellt werden können.   

Parkplatz am Uferweg bekommt Beleuchtung

Der Harmonika-Club (HC) Dettingen befasst sich derzeit mit einem möglichen Umbau seines vereinseigenen Schuppens bzw. Anbau an diesen Schuppen am Uferweg auf dem Freizeitgelände Neuwiesen. 



Vor dem Gebäude des HC besteht ein öffentlicher, vom Uferweg aus anzufahrender Parkplatz der Gemeinde. Dieser ist nicht beleuchtet. Insbesondere auch für den Pro-benbetrieb der Jugendmusiker im HC-Schuppen wird eine angemessene Ausleuch-tung des Zugangsbereichs für erforderlich angesehen. Nachdem der Parkplatz Teil der öffentlichen Verkehrsfläche ist, obliegt der Gemeinde die Beleuchtung.



Die geschätzten Kosten für das Herstellen einer zusätzlichen Straßenleuchte auf dem öffentlichen Parkplatz betragen 10.000,00 €. Der Technische Ausschuss stimmte der Einrichtung der Straßenbeleuchtung vorbehaltlich der geplanten Baumaßnahme des HC einstimmig zu.
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